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Saudi-Arabien eVisa ist eine neue Art der elektronischen Visumgenehmigung, die den einfachsten Weg 

zur Einreise in das Königreich Saudi-Arabien darstellt. eVisa für Saudi-Arabien ist ein elektronisches 

Visum, das Einwohnern von etwa fünfzig Ländern erlaubt, Umrah zu machen, Geschäfte zu machen, 

Urlaub zu machen, Sehenswürdigkeiten zu besichtigen, zu reisen und Saudi-Arabien zu erkunden. Es ist 

die schnellste, einfachste, einfachste und unkomplizierteste Methode, um eine Visumgenehmigung für 

einen Besuch in Saudi-Arabien zu erhalten. 

 

 

 

 Im Grunde ist alles, was Sie tun müssen, einen sehr kurzen Online-Antrag für ein Saudi-Arabien-Visum 

auf der Website auszufüllen und Sie erhalten Ihr Saudi-Arabien-e-Visum innerhalb von 24 bis 48 Stunden 

per E-Mail. Das Besucher- oder Geschäfts-e-Visum für Saudi-Arabien wurde 2019 von der Regierung 

Saudi-Arabiens genehmigt, um den entwickelten Ländern den Besuch des Königreichs Saudi-Arabien zu 

erleichtern. Ältere Methoden zur Saudi visa Application Online Erteilung eines Visums für 

Saudi-Arabien werden nicht empfohlen, wie z. B. der Besuch der Botschaft oder das Erhalten eines 

physischen Stempels in Ihrem Reisepass. Das Online-Visum für Saudi-Arabien ist für Sie eine andere Art 

von Visum. Sie müssen lediglich ein Formular online ausfüllen und Ihr Gesichtsfoto hochladen.  

 

 

 

 

https://www.saudi-visa.org/de/visa/


Außerdem ist diese Art von elektronischem Visum für Saudi-Arabien für mehrere Einreisen von bis zu 90 

Tagen pro Besuch gültig. Das e-Visum ist ein Jahr gültig. Dies bedeutet, dass Sie mehr als einmal nach 

Saudi-Arabien einreisen können. Dieses elektronische Visum bzw. eVisa für Saudi-Arabien erlaubt bei 

jeder Einreise in das Land einen Aufenthalt von 90 Tagen. Das Saudi Visa Online ist ab dem 

Ausstellungsdatum ein Jahr lang gültig. Die Personen, die das elektronische Online-Visum für Saudi-

Arabien beantragen, erhalten außerdem eine obligatorische Versicherungsvereinbarung, die ebenfalls 

mit dem e-Visum verbunden ist und eine notwendige Voraussetzung für eine Reise in das Königreich 

Saudi-Arabien darstellt. Der Besucher Saudi-Arabiens kann sein Saudi-e-Visum nutzen, um über alle 

Seehäfen, Flugterminals und einige Landhäfen nach Saudi-Arabien einzureisen. Mit anderen Worten: 

Das Saudi-e-Visum Online gilt für die Transportmittel Luft, Wasser und Land.  

 

 

Das eVisa für Reisende ermöglicht Ihnen die Teilnahme an Aktivitäten im Zusammenhang mit der 

Reisebranche wie Unterhaltung, Urlaub, Treffen mit Freunden, Geschäftstreffen, Rekrutierung, Kauf, 

Handel, Verkauf, Immobilienkauf, Treffen mit Familie und Familienmitgliedern und Umrah. Die 

folgenden Länder dürfen Saudi Visa Online beantragen: Malediven, Slowakei, Ukraine, Griechenland, 

Kanada, Portugal, Australien, Kasachstan, Irland, Litauen, Kroatien, Tadschikistan, Vereinigte Staaten, 

Korea, Süden, Malta, Panama, Zypern, Island, Neuseeland, Japan, Montenegro, Seychellen, Spanien, 

Usbekistan, Ungarn, Russische Föderation, Deutschland, Slowenien, Norwegen, Italien, Niederlande, San 

Marino, Aserbaidschan, Bulgarien, Albanien, Malaysia, St. Kitts und Nevis, Estland, Schweiz, Monaco, 

Vereinigtes Königreich, Belgien, Singapur, Tschechische Republik, Finnland, Luxemburg, Andorra, 

Lettland, Polen, Brunei, Österreich, Türkei, Frankreich, Georgien, Kirgisistan, Schweden, Dänemark, 

Rumänien, Südafrika,  

 

 

 

Liechtenstein, Thailand und Mauritius. Saudi Arabia eVisa is a new type of Electronic Visa approval that 

is the simplest way to gain entry into the Kingdom of Saudi Arabia. eVisa for Saudi Arabia is an electronic 

visa which permits residents of around fifty countries to do Umrah, Business, Vacation, Sightseeing,  

Travel, and explore Saudi Arabia. It is the fastest, easiest, simplest and the most straightforward method 

for getting Visa approval to visit Saudi Arabia. Basically all you need to do is to fill out a very short Saudi 

Visa Application Online on the website Saudi visa Application and receive your  Saudi Arabia eVisa 

by email within 24-48 hours. The Visitor  or Business eVisa for Saudi Arabia was endorsed by the Saudi 

Arabia Government in 2019 to make it easy for the developed countries to visit the Kingdom of Saudi 

Arabia. Older methods of Saudi Visa are not recommended, such as visiting embassy or getting physical 

stamp on your passport. The Saudi Arabia online visa is a different type of Visa for your convenience. 

https://www.saudi-visa.org/de/visa/


 

The eVisa is valid for one year. This implies you can enter more than once into Saudi Arabia.  This 

electronic Visa or eVisa for Saudi Arabia permits a stay of 90 days with every entry to the country. The 

Saudi Visa Online is valid for one year from the date of issue. The people who apply for the Saudi Arabia 

electronic online visa are also given a Compulsory Insurance agreement whic is also connected to the 

eVisa, which is a necessary prerequisite to make a trip to the Kingdom of Saudi Arabia. The Visitor to 

Saudi Arabia can utilize their Saudi eVisa to enter Saudi Arabia through any of its seaports, air terminals, 

and some land ports, in other words the Saudi eVisa Online is valid for Air, Water and Land methods of 

transport. The traveler eVisa permits you to take part in the travel industry related exercises like 

amusement, holidays, meeting friends, business meeting, recruitment, purchase, trade, sale, buying 

property, meeting family and family members visits, and Umrah. The following countries are allowed to 

apply Saudi Visa Online , Maldives,  

 

 

Slovakia, Ukraine, Greece, Canada, Portugal, Australia, Kazakhstan, Ireland, Lithuania, Croatia, Tajikistan, 

United States, Korea, South, Malta, Panama, Cyprus, Iceland, New Zealand, Japan, Montenegro, 

Seychelles, Spain, Uzbekistan, Hungary, Russian Federation, Germany, Slovenia, Norway, Italy, 

Netherlands, San Marino, Azerbaijan, Bulgaria, Albania, Malaysia, Saint Kitts and Nevis, Estonia, 

Switzerland, Monaco, United Kingdom, Belgium, Singapore, Czech Republic, Finland, Luxembourg, 

Andorra, Latvia, Poland, Brunei, Austria, Turkey, France, Georgia, Kyrgyzstan, Sweden, Denmark, 

Romania, South Africa, Liechtenstein, Thailand, and Mauritius. 

 


